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OUVERTURE LE 7 SEPTEMBRE

CLINIQUE OSTÉOPATHIQUE 
CRÂNIO-SACRÉE POUR ENFANTS
Soins gratuits pour les bébés, 
enfants et spécifiquement handicapés

Le Centre Ostéopathique 
Atman dispense des  
soins gratuitement  
depuis la création 
de sa clinique 
dans les années 80. 

Après plus de 40 ans 
de soins et d’innovation 
dans le domaine, 
la clinique Ostéopathique 
Atman repousse à nouveau 
les limites des modèles 
établis et ouvre 
un département 
spécialisé exclusif. 

Marc BOZZETTO, 
élève du Docteur Brookes, 
a souhaité permettre 
aux enfants souffrant
de handicap d’accéder 
à des soins dédiés 
à leurs pathologies 
et une prise en charge 
spécifique.
 
Dans la lignée des valeurs 
du Centre Ostéopathique 
Atman, l’accès à ces 
nouveaux soins 
sera gratuit.  
Les enfants bénéficieront 
des bienfaits de la 
technique «crânio-sacrée» 
en gravité de Marc Bozzetto.
 
Ces soins s’adressent 
aux enfants de 0 à 18 ans,  
de la pathologie infantine 
jusqu’au handicap. 

Les séances gratuites 
pour les mineurs 
sont disponibles sur 
rendez-vous tous les 
mercredis après-midi 
à 14h, 15h et 16h.

ATMAN 
2575 route des Crêtes 
06560 Valbonne Sophia Antipolis

www.atman.fr/rdv 
04 93 647 992RDV >
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Edito
Une drôle 
d’époque…
L’actualité a des raccourcis qui pourraient être 
drôles s’ils n’étaient pas dramatiquement 
scandaleux. D’un côté, les réseaux sociaux 
hystérisent une déclaration d’un entraîneur de 
football, Christophe Galtier, qui, interrogé sur 
le pourquoi d’un déplacement en avion plutôt 
qu’en train de son équipe, le PSG, a répondu : 
« Et pourquoi pas en char à voile ? ». L’intéressé 
a dû regretter son audace… 

Car immédiatement, l’ancien entraîneur de 
l’OGC Nice est devenu une personne à abattre, 
un inconscient qui ne sait pas que la planète 
est en danger et que chacun se doit de la 
préserver. Donc, l’humour est proscrit sur ce 
type de sujet et sur bien d’autres… Il aurait 
probablement dû se mettre de la cendre sur la 
tête, venir en place publique pour faire amende 
honorable et s’assurer que Mbappé, Neymar, 
Messi et consorts fassent convenablement leur 
déplacement en vélo… électrique !

Sur d’autres sujets bien plus graves qui ne 
peuvent même plus être traités à l’école : 
la Shoah est interdite dans les classes où 
des petits enfants musulmans refusent au 
professeur de parler de ce sujet, de même 
pour les caricatures de Mahomet ou le drame 
de Charlie Hebdo. Cela ne se passe pas dans un 
pays musulman mais bien en France… Ce même 
pays où un Iman radicalisé d’origine marocaine 
ayant refusé de prendre la nationalité française, 
un certain Iquioussen, a préféré fuir le pays 
selon le rapport de la police, plutôt que d’être 
extradé dans son propre pays musulman qu’est 
le Maroc… Comprenne qui pourra...

Mais c’est avec de tels individus que les enfants 
deviennent violents et stupides, jusqu’à parfois 
tabasser une vieille dame de 89 ans qui revient 
de ses courses, à 12h30 en plein jour au quartier 
de la Bocca à Cannes. Ces agresseurs n’avaient 
que 15 ans et pendant que l’un s’acharnait sur 
la pauvre femme, un autre lui volait son porte-
monnaie et ses 10 euros, tandis qu’un autre 
filmait la scène… Le maire de Cannes, David 
Lisnard, a immédiatement réagit en proposant 
des mesures comme l’expulsion des familles 
de leurs logements sociaux respectifs, la 
suppression des leurs aides sociales et familiales 
et surtout que ces trois individus soient jugés 
non comme des mineurs mais comme des 
justiciables responsables de leurs actes. Dans 
le cas d’espèce, l’éducation des parents pose 
aussi problème, d’où les propositions saines du 
maire de Cannes.

Nous comprendrons alors que le trait d’humour 
de Christophe Galtier sur le char à voile ou les 
déclarations d’une certaine Sandrine Rousseau 
sur le fait que le « barbecue » serait « un 
symbole de virilité » peuvent sembler bien 
dérisoires face à de telles drames. Mais peut-on 
encore relativiser dans ce pays et comprendre 
qu’il y a des faits qui sont bien plus importants 
que certaines déclarations intempestives ? 
Laissons donc aux lecteurs la liberté de 
répondre.

Pascal Gaymard

Grasse : Signature charte handicap
En #PaysdeGrasse, au-delà des obligations règlementaires, les communes se 

sont progressivement engagées dans un travail de qualité, réfléchi afin de 
participer activement a l’intégration des enfants présentant un handicap et 

répondre aux besoins des familles.


Nice rend hommage à la Reine Elisabeth II
Un hommage digne est rendu à Sa Majesté la Reine Elizabeth II, aux côtés de la 
Consule honoraire de Grande-Bretagne Simone Paissoni, sur la Promenade des 
Anglais magnifiquement qualifiée. #QueenElizabeth


Antibes réduit le gaspillage des imprimés publicitaires
Le syndicat mixte pour la valorisation des déchets ménagers et assimilés (Univalom) 
assure la gestion des déchets ménagers et assimilés. En 2019, plus de 894 000 tonnes 
d’imprimés publicitaires non adressés ont été distribués et jetés à la poubelle sans 
y avoir prêté attention. Un dispositif est mis en place visant à réduire le gaspillage 
et la production de déchets papier en ciblant les citoyens et leur volonté. À partir 
du 1er septembre 2022, pour continuer de recevoir des imprimés publicitaires non 
adressés, il sera nécessaire d’apposer la mention « OUI PUB » sur sa boîte aux lettres : 
sous forme manuscrite ou avec un autocollant. Les boites aux lettres sans mention 
ne recevront plus de publicité papier. Sur cette initiative, les consommateurs sont 
libres d’accepter de recevoir ou non les informations publicitaires, afin de tendre 
vers une publicité voulue et moins subie.

Tweets
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370Le Musée d’Art Moderne et 
d’Art Contemporain (MAMAC) 
de Nice a été inauguré le 21 juin 

1990. Le musée propose une programmation régulière 
d’expositions de niveau international sur le 1er plateau 
et dans sa galerie contemporaine, alternant expositions 
thématiques et monographies de personnalités majeures 
de l’art des soixante dernières années. Visites guidées, 
ateliers, rencontres buissonnières avec des artistes ou 
chercheurs en salle, parcours contés, conférences ou 
projections dans l’auditorium, visites dansées, concerts, 
performances et événements favorisent l’accessibilité de 
l’art contemporain au plus grand nombre.

Situé en cœur de ville, à côté 
de la place Garibaldi et dans 
le prolongement de la Coulée 

Verte, le MAMAC offre une plongée dans l’aventure de 
l’art des années 1950 à nos jours. La collection, riche de 
plus de 1 400 œuvres, propose un dialogue inédit entre 
le Nouveau Réalisme européen, l’expression américaine 
de l’art d’assemblage et du Pop Art.

Deux cubes de marbre blanc 
sur la Côte d’Azur ! Les célèbres 
architectes Henri Vidal et Yves 

Bayard ont eu l’idée de cette construction moderne dans 
le centre-ville de Nice. Ils ont commandé du marbre blanc 
d’Italie et en ont fait recouvrir la façade extérieure. Une 
vue qui ne cesse d’étonner les gens. Seule une simple 
galerie de verre relie aujourd’hui les deux bâtiments. 
À l’intérieur, on trouve l’un des musées d’art les plus 
connus au monde : le MAMAC.

Le musée déploie des œuvres 
d’art de plus de 370 artistes dont 
436 peintures et 292 sculptures 

et installations. Elles offrent un panorama d’avant-garde 
de la création artistique de la fin des années 1950 à nos 
jours, articulé autour de différents mouvements. Deux 
figures majeures de l’art du XXe siècle constituent le cœur 
des collections : Yves Klein, avec une salle permanente 
unique au monde, rendue possible grâce aux dépôts des 
Archives Yves Klein, et Niki de Saint Phalle qui représente 
l’une des plus importantes collections de l’artiste en 
Europe suite à sa donation en 2001.
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Le Villeneuvois : Quelle rentrée à Villeneuve 
Loubet ?
Lionnel Luca : Tout d’abord, l’été s’est bien passé. Nous 
avons eu beaucoup de manifestations comme avant le covid 
avec du monde et un succès conséquent. La rentrée scolaire 
s’est faite avec l’ouverture de deux classes élémentaires à 
Saint-Georges et à Fabre et la fermeture d’une section de 
maternelles à Saint-Georges pourtant ouverte il y a 3 ans. 
Les programmes immobiliers n’ont pas encore un impact 
important en matière de scolarité. Villeneuve Loubet a 
enrayé la désertification de la commune qui avait perdu 
1000 habitants en 5 ans (par contre, il y avait toujours 
autant de bouchons car ils sont dus à l’emploi, plus qu’aux 
logements). Il faudra anticiper pareillement avec les crèches. 
Sur le site de l’actuelle halte-garderie avenue Cheminadas, 
nous lançons un projet de 50 lits en délégation de service 
public sur une longue durée. Le délégataire devra s’acquitter 
d’une redevance annuelle. Les tarifs seront les mêmes 
qu’actuellement et les surfaces d’accueil équivalentes. 

LV : Quid de l’impact de la sécheresse ?
LL : On nous a imposé un été à sec, sans arrosage, ce qui 
a été un drame pour la biodiversité. Mais aussi pour les 
douches des plages, stoppées dans certaines communes 
alors même que pour notre part, nous avons changé 
les douches en avril afin de rendre leur débit plus faible. 
Cela permet de faire des économies significatives sans 
aller jusqu’à l’interdiction, préjudiciable tant aux touristes 
qu’aux SDF qui profitent du matin très tôt pour se doucher. 
À Villeneuve Loubet, la sécheresse a été moins importante 
qu’en 2017. Notre délégataire, Suez, a pu pomper dans le 
puits profond de 354m qui nous a permis d’être autonomes 
comme en 2017… Il n’y avait aucune raison d’interdire 
d’arroser les jardins, il suffisait de réduire la durée...

LV : Toujours en matière d’environnement, 
et l’éclairage ?
LL : L’audit de 2015 a fait le constat que notre parc était à 

80% obsolète. En partenariat avec le Syndicat Départemental 
Électricité et Gaz (SDEG), un organisme financé par le 
Département 06, nous avons pu changer 1000 points 
lumineux en LED sur les 1800 que nous avons. En 2019, nous 
avons conclu un Marché de Performance Énergétique entre 
la commune, le SDEG, et un prestataire, CITEOS (Vinci) avec 
à la clé un  investissement de 5 ME. On module l’éclairage 
entre 23h et 6h en le réduisant sans extinction totale. En 
2025, nous aurons tout changé avec à la clé une économie 
de 40%. Le PCAE est aujourd’hui autonome grâce à ses 
panneaux solaires. 

LV : Que dites-vous à ceux qui s’inquiètent 
des nouvelles constructions ?
LL : L’État nous impose avec la loi SRU de réaliser des 
logements. Nous avons hérité d’un Plan Local d’Urbanisme 
(PLU) qui nous a obligés à faire, mais nous avons réussi à 
imposer de meilleurs projets, plus à l’échelle humaine et 
en privilégiant la qualité. À l’avenue des Baumettes, lors 
du programme livré en janvier 2023, nous aurons une 
résidence médicalisée qui sera le 1er pôle gériatrique du 
département. Ce pôle santé sera ouvert à tous. Il y aura 
140 logements, dont 51 en accession sociale dès octobre. 
Il en est de même aux Maurettes : nous avons tout revu 
du projet originel. Nous sommes passés de 5 à 2 étages 
sur l’avenue du Docteur Lefebvre avec un éclatement des 
logements sociaux en plusieurs petits blocs. On parle ici 
de 380 logements dont 80 sociaux et 89 à destination des 
Seniors démunis. Pour sécuriser le quartier, un poste de 
police municipale sera ouvert 24H/24 qui sera complété 
par une mairie annexe. Nous ajouterons plusieurs caméras 
de vidéosurveillance. Des voies transversales comme celle 
de l’avenue du Général De Gaulle, vont être créées. Un 
cheminement piéton permettra de l’avenue du Dr Lefebvre 
de rejoindre le bord de mer. Tout le secteur de la RN7 va 
changer de visage avec l’arrivée de Grand Frais alors que 
LIDL est déjà en place. Le phare sera l’immeuble CAP7 qui 
accueillera une résidence senior de qualité de 93 places 
avec un restaurant panoramique sur la terrasse, un jacuzzi, 
deux boulodromes et au rez-de-chaussée, la pharmacie 
d’Intermarché qui s’y installera avec d’autres commerces. 
Sur la RD 6007, les trottoirs seront refaits, des ronds-points 
créés, et des pistes cyclables réalisées. La vie va s’organiser 
dans ce quartier. On plante bien plus d’arbres et on impose 
des bassins de rétention d’eau pour sécuriser le quartier 
lors de grosses inondations. Paradoxalement, ce sont les 
nouveaux immeubles qui désinondabilisent le quartier.

LV : La RN7, est-ce la priorité de ce mandat ?
LL : Clairement ! Il faut organiser la reconquête de l’Ouest 
sur le modèle floridien. La fontaine lumineuse sera conservée 
et servira d’enseigne à Steak and Shake, un drive en station-
service comme dans les années 50. Chaque fois que ce sera 
possible, nous allons végétaliser la RN7. Un hôtel Ibis est 
acté et le MacDo a été refait plus beau. Quant à l’ancien 
restaurant Courtepaille, il sera remplacé par un KFC. C’est 
le même architecte villeneuvois qui opère sur beaucoup de 
ces projets et qui assure la cohésion de l’ensemble. Cet axe 
voit passer plus de 40 000 véhicules/jour. Ce secteur est en 
pleine révolution. À chaque programme immobilier suite 

Lionnel Luca : La RD 6007 
va redevenir la Nationale 7
À l’orée de cette rentrée, le maire de Villeneuve Loubet, Lionnel 
Luca, a livré ses impressions, ses espérances, ses souhaits aux 
Villeneuvois avec toujours le ton qui est le sien, direct et sans 
concessions.

POLITIQUE
www.lepetitnicois.net

Interview

Visite du chantier des Maurettes



Ceci posé, il est facile d’expliquer qu’à l’école élémentaire 
Saint-Georges, la municipalité a refusé depuis 5 ans de refaire 
le goudron à l’identique de la cour afin de mettre en place un 
projet de végétalisation concerté entre enseignants-parents-
services qui sera réalisé en 2023. 

300 000 euros investis…
En juin dernier, la restauration scolaire a pu profiter de 
l’ombre bénéfique des platanes qui bordent l’école pour 
proposer un déjeuner sous les arbres aux enfants. Les 
travaux d’entretien et de rénovation sont permanents afin 
d’améliorer le cadre scolaire des enfants : revêtements 

souples dans les cours d’école, voiles d’ombrage, jeux 
d’enfants, raccordement de toutes les écoles à la fibre et au 
wifi, dotation de classes mobiles numériques, remplacement 
des vidéoprojecteurs, ou encore création de pistes cyclables 
dans les cours d’école afin d’apprendre à faire du vélo en 
toute sécurité dès le plus jeune âge.. Cet été 2022, 300 000 
euros ont été investis dans les groupes scolaires et les 
crèches pour accueillir les enfants « dans les meilleures 
conditions ». 

129 agents mobilisés…
Les 129 agents municipaux dont 64 animateurs, 35 agents de 

restauration et 21 ATSEM ont fait leur rentrée dernièrement. 
Ils auront pour mission d’encadrer 1480 écoliers scolarisés à 
Villeneuve Loubet. Ils suivent régulièrement des formations 
aux premiers secours, à la détection des violences et de 
la radicalisation, aux normes HACCP dans les cantines ou 
encore à l’approche psychologique pour repérer les enfants 
en danger. Par ailleurs, le service Instruction Publique et 
Familles poursuit des projets sur les temps périscolaires 
autour du programme Watty pour une sensibilisation 
aux économies d’énergie, Activ’Ta Terre pour éduquer 
à la biodiversité, aux tournois sportifs inter-écoles, aux 
animations sur le harcèlement et le cyber-harcèlement avec 
la Police Municipale…

PG

à des ventes de terrains par des propriétaires privés, nous 
demandons une compensation, ici une micro-crèche, là une 
salle polyvalente ou un jardin… Dans ce quartier où il n’y 
avait que des entrepôts désaffectés, des voitures épaves, 
et des squats de toute sorte..., la RD 6007 va devenir le 
boulevard Nationale 7.

LV : Parlons politique. Les élections de votre 
parti, LR, éliront son président. Qui allez-
vous soutenir ?
LL : Je n’en ai pas fait mystère. Dès le début, j’ai dit que 
je soutiendrai le député Éric Ciotti. C’est l’un des rares 
à maintenir une ligne politique claire, bien à Droite. Il 
reste fidèle à ses idées. C’est un homme de conviction, 
pas d’opportunité comme certains. Emmanuel Macron 

est un leurre pour la Droite comme le Canada Dry. Sur 
tous les problèmes essentiels, Nation, Identité, Sécurité, 
Immigration, il est de Gauche.

LV : Quel message pour cette rentrée ?
LL : L’abstention record s’articule autour de nos électeurs 
qui attendent un homme providentiel. C’est une époque 
difficile. Je me désespère du recul de notre pays dans tous les 
domaines. Nous sommes en voie de sous-développement. 
Nos Hôpitaux sont dans un état catastrophique après 
de multiples effets d’annonces. En matière de sécurité, 
ce gouvernement n’est pas à la hauteur des enjeux de 
protection des biens et des personnes. Enfin, concernant la 
Justice, nous restons dans l’héritage Taubira. Macron est le 
représentant d’une “Gauche friquée”. Nous devons incarner 

une autre politique. LR a bien résisté lors des élections 
législatives alors que nous avons traversé une vraie crise, 
voire une tornade. Notre groupe à l’Assemblée Nationale 
comme au Sénat est solide, il ne nous manque que l’homme 
qui soit à la hauteur des espérances de notre peuple. Il faut 
garder confiance dans le génie de la France qui a toujours su 
se redresser dans les pires moments de son Histoire.

Propos recueillis par Pascal Gaymard

À Villeneuve Loubet, “on n’a pas attendu l’après-covid, ni la 
surmédiatisation subite des logiques écoresponsables pour 
entreprendre la végétalisation des cours d’école qui par ailleurs 
disposent toutes d’arbres plantés de longue date et régulièrement 
complétés de nouvelles plantations d’année en année depuis 2015”.

ENVIRONNEMENT
www.lepetitnicois.net

ScolaireEcoles végétalisées : 
une réalité à Villeneuve Loubet
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Pratique parce que une fois utilisé, vous pouvez le laisser (à 
condition de ne pas gêner la circulation) où vous voulez et 
un autre usager pourra en disposer à sa guise.

80 vélos électriques en libre-service
Donc, ne vous méprenez pas, si vous voyez un deux-roues 
bleu et jaune à un coin de rue, il n’est pas abandonné, il 
n’attend que votre bon vouloir. La société Bik’air effectue 
des ramassages réguliers mais le but du concept, c’est la 
liberté chère au maire de la commune. Aujourd’hui, sur 
Villeneuve Loubet, 80 vélos sont mis à disposition avec un 
nouveau partenariat : les Hauts de Vaugrenier. Ce système 
n’a ni bornes, ni stations, ils sont partout à votre disposition. 
Adaptés spécifiquement au milieu urbain, ces vélos sont 
munis de pneus anti-crevaisons, de phares avant et arrière 
et de pédales antidérapantes, le tout pour votre plus grande 
sécurité.

Antibes-Juan les Pins, Vallauris-Golfe 
Juan, Valbonne, à qui le tour ?
Ce service simple, rapide et électrique, a convaincu d’autres 
maires de communes de la Communauté d’Agglomération 

Sophia Antipolis (CASA) au premier rang desquelles, Jean 
Leonetti, président de la CASA et maire d’Antibes-Juan les 
Pins. Ils sont 150 à être déployés sur cette commune et 50 
sur Vallauris-Golfe Juan depuis juin 2021. En juin dernier, 
Valbonne a rejoint le trio avec 50 vélos bleu et jaune à 
disposition. L’assistance électrique rend les déplacements 
agréables et ludiques. Au total, c’est 330 Bik’air qui sont 
disponibles sur le territoire de la CASA.

Facilité d’utilisation
De plus, l’utilisation d’un vélo Bik’air est très simple : 
téléchargez l’application disponible sur iOS et Androïd, et 
inscrivez-vous ; ensuite, trouvez un vélo à proximité grâce à 
la carte de l’application ; scannez le QR-code situé sur le vélo 
pour déverrouiller le cadenas ; une fois arrivée à destination, 
garez le vélo sans gêner la circulation, et verrouillez le 
cadenas manuellement pour terminer votre trajet. Vérifiez 
sur l’application la fermeture du cadenas. Voilà, c’est fini ! 
Vous ne payez que le temps passé sur le Bik’air soit 0,15€ 
la mn, pour des trajets moyens de 1,50€ à 2€. Envie d’une 
pause ? Verrouillez le cadenas tout en conservant votre 
Bik’air pour le réutiliser par la suite. Le tester, c’est l’adopter, 
alors rendez-vous sur l’application pour trouver le vélo le 
plus proche et commencez l’expérience Bik’air. Vous pourrez 
en plus bénéficier de 10mn offertes en activant le code 
promo BIENVENUE.

PG

VILLENEUVE ACTUS
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Le samedi 15 octobre sera une journée 
placée sous le signe des fleurs à Villeneuve 
Loubet : le concours « Les Balcons de la 
méditerranée » précèdera la cérémonie 
des « 100 Fleurs pour Tous » à partir 
de 11h dans les jardins du Pôle Culturel 
Auguste Escoffier. Durant 4 mois, habitants 
et commerçants ont embelli balcons, 
fenêtres, façades, pas de portes, jardins... Le 
concours « Les Balcons de la Méditerranée» 
se terminera par une distribution de prix. 
Puis, à 11h30, « 100 Fleurs pour Tous » 
prendra le relais. Le principe est simple : 
pour tout achat chez les commerçants, une 
partie des plantes qui ornait la commune 
cet été sera remise aux personnes après 
tirage au sort. Une centaine de personnes 
pourra ainsi récupérer les vivaces et 
plantes méditerranéennes soigneusement 
retirées des jardinières ornant la ville et 
préparées pour l’occasion par les jardiniers 
municipaux afin d’être redistribuées au 
public. L’initiative, lancée en 2014, s’inscrit 

dans le cadre des animations liées à la 
promotion de la démarche de labellisation 
« Villes et Villages Fleuris » engagée depuis 
1998 et pour laquelle Villeneuve Loubet 
confirme ses 3 fleurs depuis 2006.  

PG

Organisé conjointement par la commune, 
le comité officiel des fêtes et le club 
roquefortois Auto Moto de collection, 
cet évènement ravira passionnés, 
collectionneurs, amateurs de voitures 
anciennes, ou visiteurs curieux de 
découvrir de belles mécaniques. L’occasion 
de retrouver les véhicules populaires, de 
prestige et sportifs qui ont marqué les 
années 30 jusqu’au début des années 90 
et qui ont eu l’occasion de sillonner notre 
RN7… Cette 6ème édition sera marquée 
par la présence du célèbre dessinateur, 
Yvon Amiel, créateur du personnage de 
BD « Antoine le Pilote ». Les centaines 
de véhicules de collection, rassemblés 
devant le PCAE, emprunteront la route 
des vacances : la célèbre RN7 chantée par 
Trenet, direction la Marina en passant par 
la monumentale borne mythique crée par 
l’artiste villeneuvois, Jean-Pierre Gault.

VL

Dimanche 16 octobre : 
9h : Rassemblement au Pôle 
Culturel Auguste Escoffier
11h : Départ pour la parade ; 
à partir de 15h30 : remise des prix 
au Port Marina.

Inscriptions au : 06 68 45 01 92

Belles carrosseries, véhicules d’époque, deux 
roues et motos de collection, c’est ce que prévoit 
la prochaine édition de la Classic Auto Moto Retro 
à Villeneuve Loubet le 16 octobre.

Des Balcons aux 
100 fleurs

Classic Auto 
Moto Rétro : clap 6e !

Festivités Manifestation

Mobilité

Depuis deux ans, les vélos électriques Bik’air sont en libre-service et 
peu à peu, les Villeneuvois s’habituent à ce mode de transport doux 
et bien pratique.

Bik’air : Des vélos électriques 
en libre-service, sans bornes

Infos : support@bik-air.com ou www.bik-air.com
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Rendez-vous annuel des gourmets, l’édition 2022 aura 
lieu les 24 et 25 septembre de 11h à 18h au Pôle Culturel 
Auguste Escoffier (PCAE). Chefs et artistes de renom 
viendront faire des démonstrations culinaires, se donner 
en spectacle ou animer des ateliers de cuisine… Plusieurs 
expositions et conférences sont également prévues pour 
célébrer la gastronomie française aux côtés de Michel 
Escoffier, arrière-petit-fils du grand Auguste, président de 
la fondation Escoffier. 

Des duos chefs/artistes
Le grand chef de L’Hostellerie Jérôme à La Turbie, Bruno 
Cirino, sera le parrain de l’événement. Pendant tout le 
week-end, les 16 chefs de la région Sud vont se succéder 
pour faire découvrir les recettes du guide Auguste Escoffier, 
accompagnés par 8 artistes. Parallèlement, il y aura l’expo 
“Auguste Escoffier, un humaniste”, la balade Escoffier, la 
projection-conférence ainsi que le marché des saveurs et 
produits du terroir. Des ateliers de cours de cuisine seront 
dispensés par des chefs, membres de l’association des 
“Disciples d’Escoffier”, tandis que les enfants pourront 
participer à  des ateliers sensoriels de 10h à 18h, avec une 
pause déjeuner. L’inauguration de l’événement se déroulera 
à 12h avec le chef Bruno Cirino et le président de la 
Fondation, Michel Escoffier. Cerise sur le gâteau, un déjeuner 
est prévu de 12h30 à 14h en musique avec le groupe Mister 
Moon dans les jardins du PCAE, afin de découvrir les plats, 
produits, desserts proposés par les exposants.

Un programme succulent  
Le samedi 24 septembre à 11h, Bruno Cirino réalisera sa 
recette de « La sardine farcie, blettes et sanguins  et Gyosa 
de crustacé gingembre yuzu », en musique avec Liza Kerob, 
supersoliste de l’Orchestre Philarmonique de Monte-Carlo. 
À partir de 14h30, les chefs Mathieu Meyran et Christopher 
Oliver, grand chef de l’hôtel Westminster,  prépareront « Un 
chou rave farci de granny et fruits de mer », accompagnés 
par l’artiste-peintre, César Malfi, spécialiste de la peinture 
murale. À 15h45, le chef Yoric Tièche, prince de la cuisine 
provençale, s’attaquera à sa « Palette de fruits et légumes & 
condiments Riviera », en compagnie du saxophone Franck 
Taschini & Spirale Trio pour le Jazz et les grands airs d’opéras. 
Enfin, à 17h, le chef Jean-Claude Brugel, président des 
Disciples Escoffier, suivra la recette du « Dos de cabillaud 
½ sel, risotto au citron et sauce vierge de légumes », aux 
côtés des jeunes guitaristes Flavie Nicolas et Eliot Wooley. 
Dimanche 25 septembre à 11h, la cheffe italienne Chiara 
Bianchi réalisera « La belle Caroline aux Triomphe de Vienne, 
chocolat mayan red et Tuber unicinatum », sur chant de 
Marie-Caroline Kfoury. À 14h30, le chef Guillaume Tran-
Tu et les artistes King of Blue Trio se retrouveront autour 
d’une recette traditionnelle « Le Barbajuans de blettes ». À 
15h30, le chef Benjamin Bourgoin sera aux fourneaux pour 
des « Courgettes trompettes liées à la ricotta de chèvres aux 
anchois » avec le groupe UPT05 pour des chants a cappella. 
Les dégustations se conclueront copieusement avec le 
chef Nicolas Thomas du Port Marina Baie des Anges avec 

un « Carpaccio de Bar, vinaigrette aux algues grillées et son 
caviar de carapaces de crustacés », aux côtés du chanteur 
André, qui a fini à la 5e place de la Nouvelle Star en 2015. De 
quoi ravir les fins gourmets !.

Véronique La Rosa

Rendez-vous au 8ème Salon du Livre d’Histoire qui se 
déroulera du 21 au 23 octobre au Pôle Culturel Auguste 
Escoffier (PCAE), pour une rencontre avec ceux qui écrivent 
l’histoire. Au programme : débats, projections, rencontres, 
séances de dédicace ainsi qu’une grande librairie spécialisée. 
Sur place 40 auteurs seront présents dont Jean des Cars, 
invité d’honneur de l’édition. 

Des auteurs avec des sujets parfois 
brûlants
Ce 8ème Salon du Livre d’Histoire a lieu dans un contexte très 
particulier puisque nous vivrons et revivrons l’Histoire à 
travers la guerre actuelle entre la Russie et l’Ukraine. Une 
fois de plus, malgré les circonstances, des invités reconnus, 
des spécialistes incontestés nous permettront de redécouvrir 
le passé pour mieux comprendre les événements présents. 
La soirée d’ouverture du vendredi 21 octobre, à 18h30 
ayant pour thème, « La crucifixion de l’Ukraine - Mille ans 
de guerres de religions », donnera lieu à une rencontre-
débat organisée avec Jean-François Colosimo, historien des 
religions, spécialiste du christianisme et de l’orthodoxie, 
essayiste et documentaliste. Il abordera une histoire de 

plus de mille ans déterminée par les cultures religieuses et 
méconnues de la grande Europe, dont les lignes de fracture 
enfouies, mais toujours actives, convergent autour de Kiev. 
Une fresque impressionnante et une analyse brillante 
qui nous feront comprendre que le temps des guerres de 
religion n’est pas fini.

Une programmation riche et variée
Au menu de cette belle manifestation gratuite, une grande 
librairie spécialisée Histoire, un Quiz de l’Histoire de France, 
des débats, des projections, des livres anciens et des  ateliers 
pour petits et grands… Parlons tout d’abord, d’une rencontre 
avec l’invité d’honneur à 14h30, le célèbre Jean des Cars, 
historien des grandes dynasties européennes et de leurs 
illustres représentants. Parmi ses nombreux succès, citons 
Louis II de Bavière ou le Roi foudroyé, Sissi ou la Fatalité, 
La Saga des Romanov, La Saga des Habsbourg, La Saga 
des Windsor, Le Sceptre et le Sang, Nicolas II et Alexandra 
de Russie, François-Joseph et Sissi…  L’un de ses derniers 
ouvrages parus met en scène l’incroyable règne d’ Elizabeth 
II, une reine de légende qui nous a quittés récemment. 

Tout au long de ces 2 journées des 22 et 23 octobre, de 
nombreux auteurs historiens à succès tels : Gérard Araud, 
“Histoires diplomatiques”, Pierre-Yves Beaurepaire, “La 
véritable histoire des Illuminati”, Jacques-Olivier Boudon, 
“Ils voulaient tuer Napoléon”, Dimitri Casali, “Histoire de 
l’armée française”, Laurent Decaux, “Avant la fin du monde”, 
Henri-Christian Giraud, “Le piège gaulliste”… et tant d’autres 
auteurs encore, passionneront les lecteurs, ouvriront les 
débats où le public pourra découvrir toute la richesse de 
la littérature. De grandes rencontres en perspective. Ne 
manquez pas ce rendez-vous avec l’Histoire !

VL

V I L L E N E U V E  L O U B E T

ENTRÉE LIBRE PÔLE CULTUREL AUGUSTE ESCOFFIER

villeneuveloubet.fr

24-25 SEPTEMBRE 2022

GOURMANDESLES FÊTES

Invité d’honneur
BRUNO CIRINO

VILLENEUVE ACTUS
www.lepetitnicois.net

Manifestation

Culture

Ville natale de l’emblématique chef Auguste Escoffier, Villeneuve 
Loubet organise depuis 1992 “Les Fêtes Gourmandes Escoffier” qui 
allient l’excellence culinaire à l’art avec des recettes réalisées en 
direct devant le public.

Le Salon du Livre d’Histoire à Villeneuve Loubet est devenu un 
incontournable de la rentrée littéraire dans son domaine. Pour 
la 8ème fois, cette thématique va attirer de nombreuses plumes 
prestigieuses, un public passionné, et des lecteurs curieux. Petit 
tour d’horizon du programme.

Fêtes Gourmandes Escoffier : 
La gastronomie est de retour

8e Salon du Livre d’Histoire : 
Jean des Cars à l’honneur !



Automne 2022Le Villeneuvois8

Le parrain de la manifestation sera le 
directeur de recherche au CNRS, Jean-
Pierre Gattuso, sachant que Villeneuve 
Loubet est labellisé « Village des 
Sciences ». Le thème de cette édition sera 
« Changement climatique : atténuation et 
adaptation ». Plus de 100 chercheurs et 
scientifiques seront réunis avec en avant-
première, la journée du vendredi 7 octobre, 
dédiée aux scolaires. De nombreux enfants 
du primaire, collège et lycée sont attendus, 
les 8 (de 13h30 à 19h) et 9 (de 10h à 18h) 

octobre étant consacrés au grand public. 
C’est le conseiller municipal délégué à la 
haute technologie et au numérique, Serge 
Jover, qui pilotera cette manifestation. 
De nombreux conférenciers et exposants 
seront présents afin de répondre à toutes 
les questions que vous pouvez vous poser.

PG

Infos : 04 92 02 66 16 
ou 06 13 62 20 10 
ou www.fetedelascience.fr

VILLENEUVE ACTUS
www.lepetitnicois.net

Cet homme à la personnalité atypique 
qui a marqué toutes les générations de 
Villeneuvois était un cartophile passionné. 
Très attaché à son village, il est décrit par 
tous ceux qui l’ont connu, comme un 
veilleur attentif et discret installé sur un 
banc du village. Il a voué sa vie à rassembler 
un maximum de cartes postales, précieux 
témoignages de l’histoire de Villeneuve 
et d’ailleurs. La collection de Roger est 
constituée de plus de 11 400 cartes postales 
divisée en différentes thématiques : 
Villeneuve Loubet, les communes des 
Alpes Maritimes et de France, la cuisine, le 
cinéma, l’humour et les vœux. À son décès 

en avril 2020, sa sœur Jeannine Austin, 
souhaitant conserver intacte l’œuvre de 
son frère, a fait le choix de faire don de 
cette collection au service Valorisation du 
Patrimoine, Archives et Documentation 
de la commune de Villeneuve Loubet. 
Aussi, à travers cette exposition, la mairie, 
souhaite aujourd’hui mettre en lumière 
cette collection pour la faire connaitre 
au plus grand nombre et entend rendre 
hommage à Roger qui par son action a 
permis de préserver ces cartes postales, 
véritable trésor patrimonial. Alors, saurez-
vous reconnaître les lieux emblématiques 
de la commune au fil des ans ? Venez tester 
vos connaissances !

VL

Musée d’Histoire et d’Art 
de Villeneuve Loubet, du 16 
septembre 2022 au 15 janvier 
2023, 10h-12h / 15h-17h30, du 
mardi au dimanche, entrée libre.

À Villeneuve Loubet, le cinéma se fait toute l’année avec 
le Ciné-Club qui programmera le jeudi 29 septembre à 
19h30 dans la salle du Pôle Culturel Auguste Escoffier, le 
chef-d’œuvre de Xavier Giannoli, « Illusions Perdues », 
une adaptation libre de l’œuvre de Balzac que l’on doit 
au brillantissime scénariste, Jacques Fieschi qui a été 
césarisé pour son travail lors de la dernière cérémonie 
en février dernier. Une belle récompense pour celui qui 
a été le scénariste attitré de Claude Sautet et aujourd’hui 
de Nicole Garcia, Anne Fontaine, et maintenant de 
Xavier Giannoli. La séance est à 3 euros et le film est 
sous-titré pour les sourds et malentendants.               PG

Dès le plus jeune âge, les enfants pourront s’initier au piano, 
au chant, à la batterie, à l’alto, à la flûte, à la guitare, à la 
harpe, au violon, à la violoncelle… 

Des cours de théâtre pour les 15/25 ans 
et de l’Anglais pour les 6e 
Cette année, le panel d’activités culturelles, artistiques, 
et musicales s’est étoffé, avec entre autres un cours de 
théâtre pour les 15/25 ans. L’expression théâtrale, véritable 
école de la parole, peut être un plus pour les lycéens, les 
étudiants et même lors de l’épreuve du Bac. Confiance en 
soi, concentration, culture, développement de l’expressivité, 
les atouts sont nombreux. L’occasion de découvrir le monde 
passionnant du théâtre et de préparer le concours du 
Conservatoire pour les plus passionnés. Autre nouveauté et 

pas des moindres pour les 6e, des cours d’aide aux devoirs 
d’anglais. 

Du modelage et de l’éveil en Anglais 
dès les grandes sections de maternelles
Les plus petits disposeront d’une nouvelle professeure 
d’anglais qui vient d’intégrer l’équipe du château des 
Baumettes. Elle devra faire découvrir aux grandes sections 
de maternelles et aux CP, cette langue universelle. Cette 
méthode d’apprentissage ludique avec du chant et de 
la danse permettra de se  familiariser avec la langue de 
Shakespeare, et ce dès le plus jeune âge. Les petits artistes de 
la grande section de maternelles au CM2 auront rendez-vous 
avec Magali Riou afin de  découvrir le cours de modelage en 
terre. Une belle rentrée à l’Espace culturel André Malraux !

VL

Renseignements au préalable 
au 04 93 73 08 82 
ou service-culturel@villeneuveloubet.fr 
avant inscription auprès du guichet 
des familles au 04 92 02 60 50 ou 
guichetdesfamilles@villeneuveloubet.fr
Sur FB @EspaceMalrauxVL
et sur www.instagram.com/ecamvl/

Les 8 et 9 octobre prochains, la Fête des Sciences 
se déroulera comme d’habitude au Pôle Culturel 
Auguste Escoffier (PCAE) avec entrée gratuite. L’exposition “Merci Roger !” met à l’honneur la 

collection de cartes postales de Roger Raynard.

Le service Culturel du Centre André Malraux propose de 
nouvelles activités pour cette rentrée qui s’annonce diversifiée et 
complémentaire.

Fête des Sciences : 
2 jours pour tout savoir !

Ciné Jeudi : 
Illusions Perdues

La petite histoire 
rencontre la grande… 
l’exposition “Merci Roger !”

Rentrée à l’Espace André Malraux : 
Que de nouveautés !

Manifestion Expo

Cinéma

Culture

Jean-Pierre Gattuso
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Après son CAP puis son Bac en Esthétique, 
Emma a travaillé 6 mois comme 
Esthéticienne puis 6 mois dans un Bar à 
sourcils. C’est là qu’elle a appris toutes 
les techniques concernant cette partie 
si importante du visage. Elle a décidé en 
janvier dernier de rejoindre sa sœur qui a 
ouvert Amantis avec comme spécialisation, 
le sourcil. Cette Villeneuvoise de 22 ans 
possède toutes les techniques : coloration 
classique, henné végétal, browlift… Sa 
« société », Emmy’s Brows est « experte 
en beauté du regard » et Emma sait 

personnaliser sa prestation. « Quand on 
touche aux sourcils, c’est une relation de 
confiance… Ce qui me plaît, c’est que l’on 
voit au fur et à mesure de la prestation, le 
regard qui se transforme ». Ce regard qui 
est le reflet de l’âme… Elle en sait quelque 
chose. Bien sûr, elle rêve de se mettre à 
son compte avec son propre Institut, mais 
en attendant vous pouvez prendre rendez-
vous au : 06 46 89 70 66 ou sur la plateforme 
« Planity » où vous aurez toutes les infos : 
prestations, tarifs, photos…

PG

L’équipe locale de Villeneuve Loubet 
présente des actions variées et diversifiées 
au service des publics les plus fragiles. Hors 
les missions de secours et d’assistance 
à personnes en danger, une association 
d’entraide entre les Villeneuvois œuvre 
pour les plus démunis. Sa mission, soulager 
les souffrances et restaurer la dignité. 
Comment ?  En menant des actions 
multiples pour aider les personnes en 
difficulté, notamment les aides matérielles, 
l’accompagnement social, l’insertion 
sociale et professionnelle… Une collecte 
de vêtement au profit de la Croix Rouge est 
régulièrement organisée. Les vêtements 
triés sont vendus à prix modique, les fonds 
récoltés seront directement utilisés pour 
l’achat de produits d’hygiène et alimentaires 
(œufs, légumes et fruits frais…). Près de 85 

paniers sont confectionnés en vue d’être 
distribués chaque semaine tout au long 
de l’année qui se conclut par un panier 
festif de fin d’année. Des aides humaines 
participent aussi aux collectes dans les 
grandes surfaces afin d’optimiser ces 
paniers-repas. L’association lance un appel 
pour que de nouveaux bénévoles les 
rejoignent afin de couvrir tous les magasins 
de proximité sur un champ très étendu. 
L’enjeu est d’importance car les besoins 
ne cessent de croître et ne devraient pas 
diminuer d’ici la fin de l’année, bien au 
contraire. La prochaine collecte aura lieu le 
samedi 8 octobre 2022.

VL
CRF Villeneuve Loubet : 
1, rue Geneviève De Gaulle-
Anthonioz
06270 VILLENEUVE-LOUBET

Après de nombreuses expériences dans 
le milieu de l’accompagnement social et 
éducatif comme éducatrice, Rinda a créé sa 
propre entreprise en lien avec les métiers 
du service à la personne. Elle a rejoint 
le réseau de  l’enseigne Tout A Dom qui 
propose des services d’aide ménagère, 
aides aux courses jusqu’à la confection 
des repas, garde d’enfants à partir de 
3 ans. Après obtention de l’agrément, 
un accompagnement personnalisé aux 
personnes en situation de dépendance 
et de handicap sera proposé. Tous A Dom 
œuvre sur un territoire comprenant les 
communes de Villeneuve-Loubet, Cagnes-
sur-Mer, St-Laurent-du-Var, Nice-Ouest, 
Tourettes-sur-Loup, La Colle-sur-Loup....

Info :  r.ozturk@toutadomservices.fr 
ou 07 48 13 82 90

Au Salon Amantis Beauty House situé aux Hauts 
de Vaugrenier, chacun a sa spécialité, celle 
d’Emma : les sourcils.

Créée en 1864, présente sur tout le territoire 
national, la Croix-Rouge française dispose de 
moyens humains et matériels importants qui lui 
permettent d’être un acteur de premier plan dans 
le domaine de l’urgence et du secourisme.

Emmy’s Brows : 
le sourcil dans la peau

Croix Rouge Française 
se mobilise

Tous A DomBeauté

Social

Service

Promenade

Dès le dimanche 6 novembre, la municipalité 
de Villeneuve Loubet, en concertation 
avec la Ville d’Antibes, offrira à nouveau 
la possibilité aux Villeneuvois de profiter 
chaque dimanche du bord de mer sans 
voiture jusqu’en avril. Tous à vélos, rollers, 
trottinettes ou baskets pour un grand 
bol d’air en front de mer ! Le parcours de 

Marina à Antibes, du parking des Maurettes 
jusqu’au rond-point de la Siesta soit près 
10kms. Les véhicules automobiles pourront 
stationner gratuitement au parking des 
Maurettes (face à la gare) et sur le parking 
de la gare (RD 6007 avec accès piétons direct 
par passage souterrain).

VL

Le bord de mer 
piétons dès novembre 
les premiers dimanche 
du mois !

ECONOMIE
www.lepetitnicois.net
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Vous voulez protéger votre bien et 
anticiper les intempéries à venir ? Vous 
souhaitez connaître les solutions qui 
peuvent être facilement mises en place et 
leur coût ? Le dispositif CAS’ALABRI mis en 
place par la Communauté d’Agglomération 
Sophia Antipolis (CASA), vous permet 
d’évaluer la vulnérabilité de votre bien à 
l’inondation et de définir les mesures à 
mettre en place (bons comportements, 

équipements, travaux…) pour le réduire 
et le gérer au mieux. Ce diagnostic est 
gratuit et confidentiel. Plus d’informations 
sur le site de la CASA ainsi qu’un dépliant 
d’information disponible à la Maison 
d’Accueil des  Services Publics au 76, avenue 
des Ferrayonnes à Villeneuve Loubet.

SM
Permanence les Mercredis  
de 13h30 à 16h30.

SPORTS / DIVERS
www.lepetitnicois.net

Des conditions climatiques très 
compliquées qui n’ont pas dérangé Théo 
Sarrat, 15 ans, et Axel André, 14 ans, arrivés 
dès le 1er jour sur la 1ere marche et le sont 
restés durant tout le championnat. C’est 
donc avec le titre de Champion de France 
espoirs 2022 catégorie 15.5 open qu’ils 
sont revenus à Villeneuve Loubet. Une 
très belle victoire pour ce jeune équipage, 
passionné de voile depuis l’âge de 6 ans et 
leur entraineur, Benjamin Casanova. Ces 
lycéens très investis au Yacht-club, aides-
moniteur bénévoles chaque été, déjà titrés 
champions départementaux en catamaran 
en équipe en 2018 espèrent maintenant 
aller au Championnat d’Europe. Bravo à 
Théo et Axel et au yacht club de Villeneuve 
Loubet qui accueille les enfants des écoles 
de la commune !

SM

Cette Camerounaise passionnée 
d’Haltérophilie, sport qu’elle découvre 
à la TV en voyant un certain Vinceslas 
Dabaya, se lance dans la compétition. 
Ce sera un coup gagnant avec les Jeux du 
Commonwealth à Londres en 2014 où elle 
décide de ne pas rentrer au pays et de 
partir en France. Suivra une vie d’errances 
qui ne l’empêchera jamais de se présenter 
à diverses compétitions d’Haltérophilie et 
de collectionner les médailles. 

La rencontre avec Vincelas 
Dabaya et Jean-Paul 
Bulgaridhes
Elle finit par rencontrer son idole, Vinceslas 
Dabaya (-71kg) qui lui fait intégrer le pôle 
France et devient son entraîneur à l’INSEP. 
Mais la belle histoire ne s’arrête pas là. Il 
la met en contact avec l’adjoint délégué 
aux Sports de Villeneuve Loubet, Jean-
Paul Bulgaridhes, ancien président de 
la Fédération Française d’Haltérophilie. 
Du coup, Marie-Josephe Fegue devient 
membre de l’équipe féminine de la 
commune et l’adjoint l’accompagne dans 
ses démarches de naturalisation. En janvier 
dernier, avec 926,57 points, cette équipe 

composée de Deborah Plancq, Agnès 
Chiquet, Loanne Payet, et Marie-Josephe 
Fegue a conservé sa première place 
dans le Top 9 soit le plus haut niveau au 
Championnat de France des clubs. 

Le triple titre aux 
championnats d’Europe
Puis, le 2 juin dernier, Marie-Jo a frappé 
un grand coup en devenant triple 
championne d’Europe à Tirana (Albanie). 
Ses performances étonnent et font 
l’admiration de tous. Ce bout de femme 
de 68 kg pour 1m65, en -76kg, a soulevé 
110 kg à l’arraché et 135 kg à l’épaulé-jeté 
soit près de 250 kg au total ! Selon Jean-
Paul Bulgaridhes, « elle peut envisager un 
podium lors des JO 2024 en France ». Sûr 
que Marie-Jo a dû avoir une pensée pour 
son 1er entraîneur, Emmanuel Talla, « un 
homme qui a énormément compté pour 
moi » lors de son sacre qui devrait en 
appeler d’autres. Maman d’une petite fille 
de 5 ans, devant bientôt intégrer l’Armée, 
Marie-Josephe Fegue a désormais la vie 
devant elle : « Je suis persuadée d’avoir 
un destin, une histoire à écrire ». Nous le 
pensons aussi !

PG

La commune sera une fois de plus au cœur 
de cet évènement avec le traditionnel 
parcours de 20 km entre Nice-Villeneuve 
Loubet. La particularité de cette édition 
sera le passage, à la demande de Lionnel 
Luca, par l’Hippodrome de Cagnes plutôt 
que dans le quartier des Bouches du Loup. 
Plusieurs équipes de la mairie, dont celle 
du maire, s’élanceront sur les relais. Cette 
course qui réunira 150 bénévoles impliqués 
sur la commune de Villeneuve Loubet, sera 
ponctuée d’animations festives proposées 
par l’Office du Tourisme en collaboration 
avec différents services de la mairie.

4 choix de distances…
De nombreux musiciens se trouveront 
également tout au long de ce parcours 
villeneuvois pour encourager les sportifs et 
les aider à aller jusqu’au bout de leur défi ! 
Petit rappel… L’ensemble des coureurs 
s’élancera depuis la Promenade des Anglais 
à Nice jusqu’au Bd de la Croisette à Cannes. 
Avec plus de 60 nations représentées et 
150 000 inscrits depuis sa création en 2008, 
le Marathon des Alpes-Maritimes Nice-
Cannes est un succès. Il propose 4 distances 
au choix : 42,195 km / 20 km / 2x21,1 km 
/ Marathon Relais. À vous de choisir votre 
distance en fonction de vos capacités.   SM

Le 20 août à Martigues, se sont déroulés durant 
cinq jours les championnats de France.

La vie de Marie-Josephe Fegue n’a jamais été un 
long fleuve tranquille mais depuis cette année, 
elle ressemble un peu à un rêve éveillé.

La 15e  édition  du  Marathon  des  Alpes-Maritimes  
Nice-Cannes, la plus importante course pédestre 
de France après celui de Paris, revient à Villeneuve 
Loubet.

Champions de France au 
Yacht club de Villeneuve 
Loubet !

Marie-Josephe Fegue : 
Un sacré parcours !

15ème édition du Marathon 
Nice-Cannes

CAS’ALABRI : 
Un diagnostic gratuit
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SANTE
www.lepetitnicois.net

Thérapie

C’est avec Denis Brookes, son maître, dont il a été durant 
trois ans l’élève que Marc Bozzetto a appris ce qu’il a 
transmis ensuite dans ses différents centres ATMAN.

Le soin ostéopathique en gravité
Dans les années 80, l’Ostéopathie en est à ses balbutiements 
en France. Déjà, à Chamarande, Marc Bozzetto essaie 
de démontrer les bienfaits de l’Ostéopathie notamment 
crânienne en proposant de nouvelles méthodes de soins. 
Ces pratiques ont fait l’objet d’un reportage sur TF1 en 
1980. De quoi s’agit-il ? Au lieu de soigner la personne sur 
une table, elle est prise en charge en mouvement. Cinq 
Ostéopathes tiennent en gravité l’enfant handicapé en 
épousant les mouvements de son corps, de sa tête, de ses 
bras, de ses jambes. L’enfant est stimulé par ses parents 
qui l’interpellent afin de fixer son attention vers une 
direction. Les ostéopathes doivent donc soutenir, mimer, 
accompagner les mouvements du patient. Les résultats 
sont spectaculaires. Marc Bozzetto se souvient d’un enfant 
soigné ainsi dès l’âge de ses 2 ans jusqu’à ses 17 ans, Matas, 
d’origine lituanienne, et qui, au rythme d’une semaine de 
soins tous les deux mois, a réussi à retrouver une mobilité. 

Il a réalisé son rêve, devenir avocat. 

Des séances d’une heure gratuite
Dès la rentrée prochaine du mois de septembre, le Centre 
ATMAN proposera tous les mercredis après-midi, 
à 14h, 15h, et 16h, des séances gratuites d’une heure. 
« La technique du soin en gravité nécessite des équipes 
d’Ostéopathes, un travail en commun, afin de mettre le 
patient dans un hamac de tissus conjonctifs, les facias, lui 
permettant de s’exprimer. Nous suivons l’intuition de l’enfant 
qui sera stimulé par une personne de son entourage. Après 
plusieurs séances, il peut retrouver une motricité » assure 
Marc Bozzetto. Ce nouveau service mis en place par le 
Centre ATMAN est une solution qui a fait ses preuves et qui 
peut s’avérer bénéfique pour tous les enfants à mobilité 
réduite. « Il faut pour normaliser le trou de l’occiput du crâne 
qui détermine l’équilibre de tout notre corps, cette gravité qui 
nous fait vivre… ».

Pascal Gaymard

Prise de Rendez-vous au 04 93 64 79 92 ou 
carecenter@atman.fr

L’Ostéopathie dès lors propose des soins adaptés et une 
alternative au tout médicament. « On va dans le sens de 
la dysfonction pour mieux y remédier. La correction vient 
toujours de l’intérieur » souligne Marc Bozzetto. Y compris 
pour les animaux. 

4500 heures sur 5 ans
Le programme de formation dispensé par Atman Formation 
Ostéo-Animale présente un cursus sur 5 années d’études 
supérieures avec plus de 4500 heures de cours théoriques 
et pratiques qui concernent les espèces animales 
habituellement présentées en consultation : chevaux, 
chiens, chats, bovins et nouveaux animaux de compagnie. 
C’est dans des lieux d’exceptions que se déroulent les 
travaux pratiques (60%), mais également autour d’un 
réseau de partenaires locaux : la police montée de Nice, les 
fermes, la chèvrerie de Valbonne, des refuges… ainsi que les 
manifestations telle que la fête de l’âne à Escragnoles. 

Un cursus évalué par le Conseil 
National de l’Ordre des Vétérinaires
Le campus accueille aussi régulièrement des animaux 
de compagnie (chien/chat, NAC) ) à son centre de soins 
ostéopathiques animalier sur site. Tout le monde peut 
prendre rendez-vous : 04 93 000 504. La majorité de la 

formation s’inscrit dans l’application concrète des matières 
enseignées. Toutes les espèces animales sont étudiées pour 
être préparées à chaque situation, prêt à agir de manière 
autonome et efficace autour des acteurs de la santé animale 
comme les vétérinaires. Au terme des 5 années d’étude, 
l’objectif est de devenir des acteurs de la santé animale après 
avoir répondu aux exigences de l’épreuve d’aptitude mise 
en place par le Conseil National de l’Ordre des Vétérinaires 
(CNOV). Après validation des compétences par le CNOV, 
l’étudiant aura le droit d’exercer cette profession.

Une diversification des « patients »…
Chaque année, 4 stages d’une semaine chacun en milieu 
professionnel sont organisés : vétérinaires animaux de 
compagnie, vétérinaires mixtes grands animaux, vétérinaires 
équins, vétérinaires à activité rurale prédominante, 
maréchaux-ferrants, zoo, animalerie, éleveurs, ostéopathes 
animaliers… Peu répandue, l’ostéopathie animale était 
davantage spécialisés dans le secteur équin, avant de 
s’élargir à tous les animaux. Après ses études, la validation 
de ses compétences et son inscription sur la liste tenue par 
l’ordre des vétérinaires (RNA : Registre National d’Aptitude), 
l’ostéopathe animalier peut démarrer sa propre activité 
libérale.

PG

Cette société se décline de différentes manières. Formation 
continue pour l’ostéopathe qui est soumis à une obligation 
de formation continue pendant la durée de son exercice, 
depuis la promulgation de la loi du 4 mars 2002, relative 
aux droits des malades et à la qualité du système de 
santé. La formation continue dispensée par ATMAN 
Training Center est réservée aux ostéopathes diplômés 

exerçant exclusivement l’ostéopathie : elle est proposée 
sous forme de séminaires thématiques dispensés par les 
meilleurs spécialistes du monde. Ils prouveront à tous que 
l’Ostéopathie n’est pas seulement le « cracking » mais un 
soin englobant tout le corps qui fonctionne en résonnance 
avec notre cerveau. Cela peut être considéré comme une 
formation post-diplôme. Mais la société ATMAN Training 

Center, c’est aussi l’organisation de séminaires sur des 
méthodes et sujets aussi variés que l’Aromathérapie, 
la Naturopathie, l’Homéopathie, la Nutrition, la Micro-
Nutrition, les Fleurs de Bach, l’Énergie chinoise, le Drainage, 
la Phytothérapie… Des cursus en 2 ans sur l’Acupuncture 
sont également mis en place. Toutes ces formations entrent 
dans le cadre du bien-être, l’harmonie et l’équilibre étant 
l’essence de notre santé et la base de l’Ostéopathie.

PG

Informations : 04 93 000 505
ATMAN Training Center – 2575, route des 
Crêtes – 06650 Valbonne Sophia-Antipolis

L’Ostéopathie en France n’a qu’une cinquantaine d’années et Marc 
Bozzetto en était l’un de ses précurseurs.

La holding ATMAN Corporate dans ses sociétés filles, AFOA, ATMAN 
Formation Ostéopathie Animale, qui développe dans ses cliniques 
ostéopathiques, des consultations pour nos amies les bêtes.

Pour diversifier ses activités, la holding ATMAN Corporate a 
ouvert une société, ATMAN Training Center pour la formation 
professionnelle continue et pour l’organisation de séminaires.

L’Ostéopathie au service 
des enfants handicapés

Formation d’Ostéopathe animalier

Séminaires d’ATMAN Training Center

Plus d’infos : www.atman.fr/osteopathie-animale/
Infos : 04 93 000 504
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Au vu des films, deux retiennent l’attention, REBEL revient sur les 
départs en Syrie, en Belgique et leurs conséquences, LE TIGRE ET LE 
PRÉSIDENT sur la sortie de scène d’un homme politique français au 
fort parler, Clémenceau.

Lubna Azabal, Virginie Efira, Gilles Lellouche, 
Kad Merad, Michelle Yeoh…
Avec REBEL, Lubna Azabal livre encore une prestation hors du 
commun en mère courage se battant pour éviter à ses enfants, 
le départ dans l’enfer du terrorisme islamique. Dans LE TIGRE ET 
LE PRÉSIDENT, André Dussolier, incroyable Clémenceau, fait face 
à Gamblin inoubliable Deschanel. À chacun son intérêt. Le 1er fait 
écho à REVOIR PARIS d’Alice Winocour avec une Virginie Efira qui 
veut retrouver les personnes avec lesquelles elle a vécu l’attentat 
des terrasses à Paris. Efira toujours… Le 2ème fait écho à KOMPROMAT 
de Jérôme Salle avec Gilles Lellouche en condamné à tort en Russie 
pour actes de pédophilie alors qu’il est innocent. D’après une histoire 
vraie… On peut préférer l’avenir avec LE VISITEUR DU FUTUR avec un 
Arnaud Ducret traqué dans un monde dévasté en 2555. Pourra-t-il 
changer l’avenir ? Mais est-ce pour faire un braquage foireux avec 
François Cluzet, José Garcia et Doria Tillier dans CANAILLES ou pour 
être désigné en Algérie, CITOYEN D’HONNEUR quand on est prix 
Nobel de littérature, un Kad Merad pour un retour aux sources ou 
pour faire un RODÉO vu au Festival de Cannes ou pour découvrir 
qui a tué un réalisateur dans un théâtre de Londres dans COUP 
DE THÉÂTRE avec Sam Rockwell, Saoirse Ronan, Adrien Brody ou 
se retrouver dans le multivers avec Michelle Yeoh, EVERYTHING 

EVERYWHERE ALL AT ONCE ou enfin voler dans les airs avec SPIDER-
MAN : NO WAY HOME en version longue ? 

Sara Giraudeau, Isabelle Carré, Sandrine 
Kiberlain, Juliette Binoche, Blanche Gardin…
Si vous préférez, vous pourrez réinventer votre vie dans LA PAGE 
BLANCHE avec Sara Giraudeau, Pierre Deladonchamps, Grégoire 
Ludig sur un banc parisien. Ou bien, à vous de déguster un bon vin 
avec Bernard Campan et Isabelle Carré pour un nouveau départ 
dans LA DÉGUSTATION. Si les odeurs ont votre préférence, alors LES 
5 DIABLES sont pour vous avec une Adèle Exarchopoulos en mère 
poule vu à la Quinzaine des Réalisateurs au Festival de Cannes. 
Lorsqu’un amour revient, Isabelle Huppert doit-elle tout lui dire, 
comme le fait qu’il ait un fils dans À PROPOS DE JOAN ? L’amour peut 
aussi se vivre à trois dans CHRONIQUE D’UNE LIAISON PASSAGERE 
d’Emmanuel Mouret en Compétition à Cannes avec Sandrine 
Kiberlain et Vincent Macaigne marié. Quel choix faut-il faire ? 
C’est la question que se posent aussi les héros d’AVEC AMOUR ET 
ACHARNEMENT de Claire Denis avec Juliette Binoche entre Vincent 
Lindon et Grégoire Colin, Ours d’Argent au Festival de Berlin 2022. Et 
puis, forcément, TOUT LE MONDE AIME JEANNE qui n’est autre que 
Blanche Gardin qui rencontre à Lisbonne dans un aéroport, Laurent 
Lafitte, un ancien camarade de lycée particulièrement envahissant. 
Alors oui, on aime le cinéma dans les salles de cinéma.

Pascal Gaymard

Le film a été également programmé en 
avant-première au cinéma du Polygône 
Riviera et lors de ces deux rendez-vous, le 

succès a été de mise avec des salles combles 
applaudissant à tout rompre. De quoi s’agit-
il ? Rêvant encore du Pays des Merveilles, la 

jeune Alice (Enya Baroux) est forcément très 
sensible à l’écologie. Par contre, son père 
(Arnaud Ducret), président de la Région, n’a 
pas la même sensibilité et s’apprête à signer 
un accord pour l’implantation d’une centrale 
nucléaire terriblement dangereuse. Alice 
réussira-t-elle à le convaincre de renoncer 
à son projet qui pourrait s’avérer être un 
véritable désastre pour l’humanité ? Vous le 
saurez en allant voir LE VISITEUR DU FUTUR ! 
Rencontres…

Le Villeneuvois : Quelle a été la 
durée de votre tournage ?
François Descraques : Exactement, 
33 jours ! Nous avons tourné en continu de 
peur que les friches industrielles du Grand-
Est soient modifiées ou pillées d’un jour à 
l’autre. Nous avons débuté le tournage en 
mars 2021, en plein confinement !

LV : Entre 2009 et 2014, c’était 
une série sur le Net. Quels 
changements pour le cinéma ?
FD : Nous avons tenu à reprendre les 
mêmes comédiens comme Florent Dorin, Le 
Visiteur du Futur. Tous les comédiens ont été 
consultés avant d’éventuelles modifications. 
D’autres, se sont ajoutées comme Arnaud 
Ducret dont nous gardons un excellent 
souvenir.

LV : ROBOCOP ou MAD MAX III 
ont-ils été des références ?
FD : Bien sûr ! Nos policiers de la Brigade 
Temporelle peuvent rappeler ROBOCOP 
mais en plus humain. Quant à MAD MAX III, 
c’est une vraie référence dans l’univers de 
la SF. Notre actrice, Assa Sylla, n’avait pas 
conscience de sa ressemblance avec Tina 
Turner… Toutes les deux sont entourées 
d’enfants…

LV : Pensez-vous qu’il y a encore 
un espoir de sauver le monde ?
FD : Forcément, tout dépend de ce que 
nous faisons aujourd’hui même pour le 
sauver. Il faudra faire preuve de beaucoup 
de bonne volonté.  

LV : Des sorties à l’étranger ?
FD : Oui. En Belgique, co-financeur du film. 
Mais aussi aux Pays-Bas, au Luxembourg, 
en Allemagne, au Japon… Le film était prêt 
depuis janvier 2022. Il a été présenté au 
Marché du Film à Cannes en mai dernier et 
il tournera encore dans deux Festivals. 

(NDLR : Au vu de l’affluence du public aux 
avant-premières et des réactions, nous 
serions tentés de dire que le futur du film est 
assuré, contrairement à celui du monde).

Propos recueillis par Thierry Ollive

Après un été décevant en termes d’entrées, les cinémas espèrent beaucoup 
de cet automne aux sorties multiples et variées avec une primeur pour les 
comédies, qu’elles soient romantiques, dramatiques ou humoristiques.

Le Pathé Gare du Sud de Nice a accueilli l’équipe 
du VISITEUR DU FUTUR, le réalisateur François 
Descraques accompagné de ses comédiens, 
Raphaël Descraques (Frère cadet du réalisateur) 
et Enya Baroux (Fille d’Olivier Baroux), film de SF 
qui est sorti sur les écrans, le 7 septembre dernier.

REBEL ou LE TIGRE ET 
LE PRÉSIDENT : le Match…

Le Visiteur du Futur : 
Un film SF à la Mad Max…

CULTURE
www.lepetitnicois.net

Cinéma
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Lors de l’avant-première au Pathé Lingostière de Nice, c’est 
Wilfried Meance qui avait fait le déplacement aux côtés de 
ses deux acteurs principaux. À noter que Jumeaux, mais pas 
trop a remporté le Prix du Public au Festival de la Comédie de 
l’Alpe d’Huez. En attendant la sortie du film le 28 septembre 
prochain, ils ont répondu aux questions de notre Journal.

Le Villeneuvois : Comment se répartit-on les 
rôles à deux réalisateurs ?
Wilfried Meance : Nous avons l’habitude de tout faire 
à deux. Avant le long, nous avons réalisé un court métrage. 
Et à chaque fois, on se partage scénario et réalisation. Moi, je 
suis plus réalisation, Olivier plus scénario mais sur le plateau, 
on ne fait plus qu’un.
Ahmed Sylla : Moi, je vois une différence quand même. 
Lorsque nous avons besoin d’un pied de texte, c’est plutôt 
Olivier qui nous le donnait. Mais ils ne font pas doublon.
Bertrand Usclat : Je trouve Olivier plus proche des 
comédiens, Wilfried, c’est plus la technique, le découpage. 

LV : Wilfried, qui a été le premier sur le 
film ?
WM : C’est Ahmed. On avait écrit pour lui. Après, il est 
venu nous rejoindre et a ajouté sa patte au scénario. Le 
personnage d’Anthony était pour lui.

LV : Ahmed, avez-vous dit oui de suite ?
AS : Bien sûr ! J’ai connu Olivier (Ducray) sur L’Ascension, 
il en avait co-écrit le scénario avec Nadir Dendoune. Il s’est 
passé quelque chose, une vraie amitié est née. Ce qui m’a 
séduit dans ce script, c’est que ce n’est pas une comédie de 
plus sur les clichés Noir/Blanc. De ce côté, après la lecture, 
j’étais rassuré.

LV : Et Bertrand Usclat ?
AS : Bertrand est un vrai comédien, il y a une vraie part 
de jeu en lui. Je l’ai connu au travers de ses pastilles sur le 
Net puis sur Canal+ avec Broute et son groupe, Yes vous 
aime. Je suis archi-fan de Broute ! Pour Grégoire, il avait la 
tête de l’emploi, celui de l’homme politique de centre droit, 
LREM. On a évité les vannes nulles, le scénario dépasse 
cette dimension Noir/Blanc. Il est plus universel, il parle 
d’inégalités sociales plus que de différences raciales. 

LV : Et Ahmed Sylla ?
BU : Avec Ahmed, on s’est rencontré en octobre à un 
festival de court métrage à Menton. Le film fonctionne sur 
notre duo. Moi, je suis plutôt un mâle Alpha centre mou. 
Ce qui est rassurant, c’est que nous avons été choisis par 
les deux réalisateurs unanimement. Aux côtés d’Ahmed, 
j’acquiers une légitimité. On n’est pas sur l’égo tous les deux, 
on s’échangeait les vannes sur le tournage. 

LV : Wilfried, comment avez-vous travaillé 
avec eux ?
WM : Nous avons fait beaucoup de lecture avant de tourner 
pour gagner du temps sur le plateau. Cela permet aussi de 
retravailler les textes. Olivier comme moi, on aime beaucoup 
ces moments même si cela est difficile de rassembler les 
comédiens. Au total, cela a fait 5 à 6 jours de lectures, c’est 
rare d’en faire autant. Le film se crée à ce moment-là.
AS : On perd moins de temps lors du tournage. On est 
soulagé du texte. Plus on retravaille en amont, plus on se 
réinvente.

LV : Y a-t-il eu beaucoup de place à l’impro ?
WM : Oui, il y a en a eu quelques-unes sur le canapé. Après 

ce sont des bouts de phrases. Avec l’avocat, Fraise, alias 
Marc Riso, nous avons eu plus d’impros.
AS : On a envie de se faire rire les uns, les autres. C’est l’un 
des tournages où il y a eu le moins d’impros.
BU : S’il a trop d’impros sur un tournage, c’est que le 
scénario n’est pas bon. L’impro doit sublimer le film, pas 
l’alourdir ou le plomber.

LV : Il y a une scène avec leur mère que l’on 
aurait aimée plus longue ou plus dialoguée. 
Est-ce un choix ?
WM : Oui, nous pensions avec Olivier à Sur la Route de 
Madison. Tout devait se passer par le regard. Mais on a 
quand même tourné deux scènes, l’une que vous voyez à 
l’écran, l’autre avec un dialogue sur le perron. Après, on s’est 
rendu compte que celle qui fonctionnait le mieux, c’était la 
première, celle qu’on a gardée.

LV : Bertrand, tu as fait des études de 
politique. La carrière t’aurait-elle tenté ?
BU : Effectivement, cela m’a tenté. Mais après, être 
toujours au bureau, cela m’a fait peur. Je n’étais pas très 
sûr de moi, du moins faire semblant, ça m’était difficile. Je 
veux trop être aimé pour être politique. Avec le métier de 
comédien, je retourne un peu en politique. J’adore mettre 
de la politique dans mes sketchs, dire pour qui on vote…

LV : Et toi, Ahmed, la carrière d’éducateur 
social ?
AS : Nous, on est là pour faire du bien à l’âme. J’essaie de 
ne jamais faire le même film. Oui, j’aurais pu être éducateur 
social, il y a tant à faire dans les quartiers ! J’aurai adoré avoir 
un frère jumeau dans la vraie vie, tout petit. Le rire côtoie 
l’émotion dans le film. Tous les acteurs sont des écorchés 
vifs de l’intérieur. On fait le plus beau métier du monde. On 
le fait quand on veut comme on veut et n’importe quand. 
Toucher quelqu’un, c’est ce qu’il y a de mieux à jouer, c’est 
hyper kiffant de voir comment l’autre crée l’émotion.
BU : On le dit souvent, mais c’est hyper dur de faire rire.
AS : L’émotion, on ne peut te l’enseigner dans une école 
d’acteurs.

LV : Pourquoi les Charentes ?
WM : C’est une région pas trop marquée politiquement… 
et puis, c’était à moins de 2H de Paris !

Propos recueillis par Pascal Gaymard

Pour faire une bonne comédie, il faut être deux, devant comme 
derrière la caméra, c’est ce qu’ont décidé Wilfried Meance et Olivier 
Ducray en choisissant comme comédiens, Ahmed Sylla et Bertrand 
Usclat.

Jumeaux, mais pas trop : 
Ahmed Sylla et Bertrand Usclat 
font la paire !

CINÉMA
www.lepetitnicois.net

Interview
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Zizou, tout le monde la connaît au village : elle est « l’ATSEM » 
inoubliable de centaines d’enfants passés par la maternelle 
St Georges. Un cœur gros comme ça et un rapport à l’enfance 
qu’elle cultive depuis toujours comme un trésor.

Un petit train pour un grand bonheur…
Ce que l’on sait moins de cette Varoise arrivée toute jeune à 
Villeneuve Loubet, c’est qu’avant même l’existence de l’école 
St Georges, elle œuvrait déjà au bien-être d’enfants qu’on 
lui confiait pour quelques semaines, parfois des mois. « Je 
travaillais à l’époque à l’aérium “Les Jours Heureux”, dans la 
montée qui mène au tunnel. Il s’agissait d’un établissement 
où l’on envoyait des enfants de toute la France pour des 
périodes de convalescence ou pour soigner des pathologies 
chroniques au bon air du Sud et de la mer ». À peine majeure 
à l’époque, la jeune femme accueille les enfants et s’en 
occupe toute la journée dans la grande bâtisse villeneuvoise. 
« Nous faisions de notre mieux avec peu de moyens pour 
donner à ces enfants une vie de famille et tout ce qui pouvait 
leur manquer », explique-t-elle, le regard déjà loin dans 
des souvenirs qui l’ont accompagnée toute sa vie. « Je me 
souviens de ce petit garçon qui avait perdu sa maman. Il 
disait toujours qu’à Noël son papa allait lui envoyer un train. 
Les autres enfants se moquaient parfois de lui car le colis 
n’arrivait pas et nous, nous savions qu’il n’en recevrait pas. 
Un jour, je suis donc descendue à la mercerie qui vendait 
des jouets, j’ai acheté un train en bois, je l’ai emballé dans 
un carton avec un manteau que nous lui avions tricoté et un 
matin, il a donc reçu son train ! Mon Dieu, je le revois encore 
en train d’arracher les papiers de l’emballage et s’exclamer 
en allant voir tout le monde « vous voyez, je vous avais dit 
que mon père m’enverrait un train ! ». L’année suivante 
malheureusement son papa est décédé et rapidement après 
l’assistance publique est venue le chercher. « Il s’accrochait 
à moi, et je ne voulais pas non plus le laisser partir, mais 
j’étais très jeune et je ne savais pas quoi faire. Ça a été un 
arrachement. Je n’ai jamais su où il était allé ni ce qu’il était 
devenu. J’ai essayé de le rechercher, sans succès, mais je ne 
l’ai jamais oublié », confie-t-elle, avec une émotion intacte.

De belles retrouvailles aux “Jours 
Heureux”
Mais si ces retrouvailles n’ont pas encore pu avoir lieu, 
le miracle des réseaux a permis à Zizou de retrouver très 
récemment un de « ses petits » des Jours Heureux. François 
Lyazid, originaire du Nord de la France, séjournera aux 
Jours Heureux, cinq années durant, de Noël à Juin dans 
les années 50, pour combattre son asthme. Il en garde un 
souvenir lumineux, un souvenir de gosse dont la vie dans 
une famille nombreuse et modeste lui fait entrevoir ces 

périodes comme de grandes vacances aux souvenirs légers. 
Ayant toujours voulu revoir ce lieu de son enfance, il poste à 
tout hasard il y a quelques mois un message sur les réseaux 
sociaux villeneuvois : « Est-ce que quelqu’un a connu “Les 
Jours Heureux” ? ». Bonne pioche pour cette bouteille à la 
mer, un internaute lui répond par l’affirmative et le met en 
contact avec Zizou qu’il n’a bien sûr pas oubliée.
Après une prise de contact téléphonique et déjà de 
nombreux souvenirs évoqués, François décide de traverser 
la France pour venir rencontrer Zizou, à Villeneuve 
Loubet. Les retrouvailles ont lieu par un bel après-midi 
de septembre, devant la mairie, avant de se diriger vers la 
fameuse bâtisse qui existe toujours et est la propriété d’un 
particulier, M. Mariottini, depuis plusieurs dizaines d’années. 
L’entrepreneur qui a tenu à se libérer de ses obligations 
professionnelles quelques heures pour accueillir François 
et Zizou, ouvre alors grand le portail sur un bouquet de 
souvenirs, des plus tendres aux plus émouvants. Sur le 
trottoir étroit qui mène au tunnel et avant de rentrer, Zizou 
n’a rien perdu de sa bienveillance envers ses petits protégés : 
« François, fais attention, tu es trop près de la route » serine-
t-elle au septuagénaire comme s’il s’agissait d’un petit 
enfant… « Que veux-tu, même à 70 ans, ils restent tous mes 
petits ! » sourit-elle. La visite s’ensuit comme un puzzle qu’on 
recompose et se conclut entre rires et nostalgie, ajoutant à 
l’album de deux vies qui se sont croisées et se rencontrent à 
nouveau comme un parfum de jours heureux.
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Nostalgie

“Tu crois qu’il va me reconnaître ? Ça fait quand même presque 
70 ans !”. Dans la voiture, Marie-Louise Marius, que tout le monde 
appelle Zizou, est fébrile… Cette rencontre, elle n’osait même plus 
en rêver, alors que les souvenirs liés à cette période sont toujours 
aussi vifs.

Retrouvailles aux 
“Jours Heureux”
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Quand Zizou retrouve François

Devant les grilles des “Jours Heureux” avec le propriétaire des lieux, M. Mariottini
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Bélier • 21 mars - 20 avril
Couples : ce n’est pas en précipitant les choses que vous 
obtiendrez ce que vous voulez. Vos relations amoureuses 
ont tendance actuellement à se gâter en raison de votre 
excès de fougue qui vous fait commettre des erreurs. 
Méfiez-vous surtout de la jalousie, qu’elle soit justifiée ou 
pas. Célibataire, l’amour ne sera pas exclu, mais l’amitié 
vous tentera davantage. A moins qu’une rencontre tout à 
fait fortuite mais fracassante ne fasse tout basculer ! 
Professionnel : Votre dynamisme accru vous fera foncer 
en avant dans votre métier. Plus vous prendrez d’initiatives 
hardies, plus vous trouverez les encouragements et les 
stimulations dont vous avez besoin pour les réaliser. 
Allez dans le sens du courant et cultivez vos avantages. 
Santé : Vous avez une santé de fer et votre forme physique 
est éclatante. Le seul hic résidera dans votre extrême 
nervosité, qui pourrait à la longue déboucher sur des 
angoisses et des phobies. 

Taureau • 21 avril - 21 mai 
Couples : Vous aurez droit à une certaine animation 
dans votre vie conjugale. Les couples en profiteront pour 
discuter, s’aimer, et se disputer aussi ! En somme, vous 
ne risquez pas de vous ennuyer avec votre conjoint ou 
partenaire. Célibataires, le présent mouvement céleste 
sera un régal pour vous. Il va en effet mettre l’accent sur 
votre vie amoureuse et provoquer des coups de coeur 
importants. Pour quelques-uns d’entre vous, ce sera 
même “la” rencontre qu’ils attendent depuis longtemps. 
Professionnel : Quelle énergie ! Vous aurez tout intérêt 
à vous atteler à vos projets professionnels les plus ambitieux. 
Vous serez capable de soulever des montagnes et de mener 
à bien les entreprises les plus difficiles. 
Santé : Les astres vous ficheront une paix royale ! Si vous 
êtes en bonne santé, vous irez votre chemin sans histoire. 
Si vous êtes victime d’une affection de longue durée, cette 
période sera plus facile à vivre.

Gémeaux • 22 mai - 21 juin
Couples : Votre fougue amoureuse restera inaltérable 
grâce aux influx envoyés par Mars. Mais celle de votre 
conjoint ou partenaire semble subir un léger refroidissement 
probablement imputable à votre désinvolture. Célibataires, 
vos amours prendront un bon tournant et vous procureront 
bien des joies. Un lien très fort pourra se former dans des 
conditions assez particulières. Vous vous sentirez l’âme 
conquérante. Sortez, voyez du monde : vous ferez ainsi 
des rencontres intéressantes et ferez de belles conquêtes. 
Professionnel : Discrétion et patience, voilà deux qualités 
essentielles dont vous saurez faire preuve pour parvenir à 
vos fins sur le plan professionnel. Résultat : vos concurrents 
ne se méfieront pas, et vous les balaierez. Mais veillez à 
ne pas laisser vos problèmes personnels perturber votre 
concentration. Redoublez de prudence, afin de ne pas 
commettre d’erreurs irréparables. 
Santé : Vous disposerez d’une très bonne vitalité générale. 
Pourtant, ne surestimez pas vos forces et évitez les excès qui 
nuisent à votre santé. 

Cancer • 22 juin - 22 juillet 
Couples : Vous voilà emporté dans un tourbillon de 
passion. Vous vivrez un merveilleux rêve d’amour, et 
celui-ci pourra vous combler grâce à des circonstances 
exceptionnelles et inattendues. Mais il pourra aussi 
tourner ensuite au cauchemar si vous ne gardez pas les 
pieds sur terre et si vous vous laissez aller à des illusions. 
Célibataires, faites très attention aux débordements de 
passion. Sans être sobre et sage, vous risquez de favoriser 
la haine plutôt que l’amour, étant donné que “l’amour et la 
haine sont des parents consanguins” (proverbe allemand). 
Professionnel : Des projets d’envergure vous exciteront 
au plus haut point. Seulement, prenez soin d’évaluer avec 
précision les risques impliqués dans ces entreprises ; ne 
négligez pas leur aspect financier. 

Santé : Vous aurez beaucoup de punch et mettrez le turbo ! 
Puisque vous avez besoin de dépenser cette énergie, autant 
le faire dans les meilleures conditions. La pratique d’une 
activité sportive sera dans votre cas idéal.

Lion • 23 juillet - 22 août 
Couples : L’impact du Soleil sera tout à fait bénéfique à 
vos amours. Il promet aux natifs mariés une période bien 
agréable à vivre, marquée par la sensualité, la complicité et la 
tendresse. Célibataires, la période semble particulièrement 
propice à une rencontre. Vous pourriez même, au moment 
où vous l’attendez le moins, tomber éperdument amoureux 
de quelqu’un qui, par chance, ne sera pas indifférent à votre 
charme. 
Professionnel : Le climat solaire de la période vous 
insufflera une fougue telle que vous serez capable de 
balayer les obstacles qui viendront entraver vos plus chères 
ambitions professionnelles. La porte du succès vous est 
largement ouverte ! 
Santé : Vous vous sentirez en excellente forme et capable 
de déplacer des montagnes. Ne surestimez pas pour autant 
vos capacités physiques. Soyez raisonnable et évitez de jouer 
au yo-yo avec votre organisme !

Vierge • 23 août - 22 septembre 
Amour : Vos relations avec votre conjoint ou partenaire 
seront empreintes de joie de vivre. Vous serez sur la même 
longueur d’onde, et chacun saura épauler solidement l’autre. 
Célibataires, une surprise d’une rencontre importante. 
Mais, surtout, le “maître du succès” ainsi placé signifie très 
souvent qu’il y a un mariage dans l’air. Si on vous propose 
de passer devant monsieur le Maire, dites oui. Sous de 
telles influences planétaires, l’aventure ne peut être que 
merveilleuse. Professionnel : Côté travail, vous serez 
parfaitement dans le coup. Dynamique, entreprenant, 
vous aurez en même temps la sagesse de construire votre 
situation sur des bases solides. Le long terme sera très 
favorisé. 
Santé : D’un côté, vous bouillonnerez d’énergie, mais de 
l’autre vous ne saurez pas toujours comment l’utiliser. Aussi, 
vous aurez la désagréable impression de faire du surplace. 
Il sera temps de souffler un peu, de permettre à votre corps 
et à votre esprit de s’aérer. 

Balance • 23 sept - 22 octobre 
Amour : Si vous voulez établir ou consolider une relation 
amoureuse durable, cette période y sera très favorable. 
En effet, l’amour et l’amitié seront ces jours-ci toutes deux 
sous les aspects planétaires les plus constructifs possible. 
Célibataires, cette période sera idéale pour vous imposer un 
temps de réflexion et une mise au point dans vos sentiments. 
Votre destin amoureux dépendra de la manière dont vous 
allez réagir. 
Professionnel : Superbe période ! Vous parviendrez à 
bien canaliser votre énergie, et vous n’en serez que plus 
efficace. Et puis, vous verrez beaucoup plus loin que le bout 
de votre nez. Vous serez en mesure de mettre sur pied des 
projets d’envergure. 
Santé : Ne laissez pas la déprime s’installer en vous. 
Réagissez immédiatement avant que ces idées noires ne 
dégénèrent en problème plus grave. Si vous en avez la 
possibilité, faites une petite sieste chaque jour : ce sera le 
meilleur moyen de vous changer les idées.

Scorpion • 23 oct - 22 nov 
Amour : L’appui de votre conjoint ou partenaire, ses 
conseils avisés vous apporteront une aide précieuse. Vous en 
ferez bon usage. Vous vous sentirez plus proche que jamais 
de l’homme (ou la femme) de votre vie. Célibataires, certains 
conflits intérieurs engendreront des rapports quelque peu 
difficiles avec l’autre sexe, ce qui ne favorisera pas une vie 
sentimentale harmonieuse. Essayez de résoudre ces conflits 
en vous livrant à un examen de conscience approfondi. 
Professionnel :  Vous pourrez obtenir des appuis 

influents, qui porteront vite leurs fruits. Ne relâchez pas pour 
autant votre enthousiasme et votre acharnement au travail. 
Santé : Vous serez comme une pile électrique, toujours 
survolté. Eh oui, à ce train-là, la fatigue nerveuse risque de 
se faire sentir, et il n’y aura plus rien d’autre à faire que de 
vous reposer ! Evitez les excès de table, qui perturbent votre 
régulation intérieure.

Sagittaire • 23 nov - 21 déc
Amour :  Vous vous montrerez trop exigeant et, de ce fait, 
mécontent. Vos réactions excessives risquent de déstabiliser 
l’être aimé ; ne lui faites pas supporter vos insatisfactions 
et vos rancœurs. Célibataires, vos désirs de conquête 
pourraient éloigner la personne à laquelle vous tenez 
vraiment. 
Professionnel : Vous aurez tendance à avoir les yeux plus 
gros que le ventre. Vous viserez très haut ; mais vous n’aurez 
pas les moyens de vos ambitions. Ne vous désolez pas pour 
autant, car Mars améliorera beaucoup votre efficacité. 
Santé : La petite baisse de tonus ressentie ces derniers 
temps est due principalement à votre grande nervosité. 

Capricorne • 22 déc - 20 janv
Amour : A la fois sensuel et sentimental, vous déborderez 
de charme et aurez envie de badiner avec votre partenaire. 
Profitez de ces influx planétaires très positifs pour vous 
rapprocher davantage de l’être aimé. Célibataires, vous serez 
très sélectif, et vous aurez quelques difficultés à dénicher 
le partenaire idéal. Toutefois, une rencontre marquante 
devrait se produire. 
Professionnel :  Vous obtiendrez de bons résultats 
professionnels, surtout si vous décidez de surmonter votre 
peur du changement et que vous acceptez de modifier, de 
moderniser vos méthodes de travail. 
Santé :  Vous traverserez la période avec un tonus à toute 
épreuve et un moral d’acier. C’est ce qu’il vous faudra pour 
entreprendre le régime qui semble s’imposer.

Verseau • 21 janvier - 19 février 
Amour : L’ambiance conjugale sera probablement tendue. 
Des heurts sérieux vous opposeront à votre partenaire. Vous 
ne verrez plus que ses faiblesses, ses travers. Vous ne 
pourrez pas vous empêcher de le critiquer. Célibataires, la 
solitude vous pèsera, et vous ne serez pas éloigné(e) de 
croire que ça y est, vous allez finir vieux garçon (vieille fille). 
Mais détrompez-vous ! 
Professionnel : C’est avec une farouche détermination 
que vous vous mettrez au travail, dès le début de la période. 
Votre rythme sera plus rapide que d’habitude, et vous aurez 
hâte d’atteindre vos objectifs. Ne cherchez pourtant pas à 
brûler les étapes. 
Santé : Votre santé ne sera nullement menacée, mais la 
fatigue se fera quelque peu sentir. Quand le corps ne suit 
plus le rythme, mieux vaut se reposer et se détendre.

Poissons • 20 février - 20 mars 
Amour :  La sensualité sera à l’honneur en couple. Et si votre 
conjoint n’est pas sur la même longueur d’onde érotique que 
vous, il se pourrait bien que vous alliez chercher votre plaisir 
ailleurs. Attention au scandale ! Célibataires, vous pourrez 
avoir confiance. Vos amours seront heureuses : on vous 
aimera et on vous le prouvera, on vous le dira expressément. 
Et vous serez plus que satisfait ! Si vous êtes à la recherche 
de l’âme sœur, elle se présentera spontanément. 
Professionnel : Vous aurez l’impression que vos initiatives 
n’aboutissent à rien. Plus vous vous démènerez et moins 
les choses bougeront. Eh bien, il ne vous restera plus qu’à 
cultiver la patience. 
Santé : Vous aurez une forme éblouissante et pourrez 
profiter de ce punch pour vous lancer dans de nouvelles 
activités sportives.
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